



Laboratorio del Parque Científico, en el campus de excelencia Barcelona Knowledge Campus (BKC). / CONSUELO BAUTISTA

te medir el contenido genético de las células y que ya da servicio a varios centros del campus BKC en el edificio central de servicios científico-técnicos.

El vicerrector de política universitaria de la UPC señala que se están adaptando aulas y titulaciones compartidas, por ejemplo, en matemáticas y estadística, entre la UB y UPC. "Y pensamos que en máster también se puede avanzar en algunos que sean conjuntos".

El campus BKC ha trabajado también en la reforma de la accesibilidad de la biblioteca de Arquitectura. Se está acabando el edificio L-2 de servicios comunes en el lado norte de la Diagonal, de la UPC, recalca Casanovas. Se quieren ubicar allí

El campus BKC, de la UPC y la UB, y el de la Autónoma han recibido 31 millones

las dependencias del Consejo Social, del Síndic de Greuges y las relaciones internacionales de la UPC.

También se llevan a cabo acciones para aumentar la transferencia de conocimiento, o sea, conseguir transformar el trabajo experimental en valor económico. Hay personal contratado para favorecer esa transferencia hacia las empresas no solo en los campos de conocimiento como la ingeniería y la biología, sino también en ciencias sociales como el derecho, la economía y las humanidades, recalca el delegado del rector de la UB para el BKC.

Una de las joyas de la corona del BKC es el Parque Científico de la UB. En él trabajan 2.200 personas. Dentro de él está el Chembiobank. Entre los trabajos de este departamento destacan los trabajos en los procesos iniciales para hacer fármacos y crear una base europea de intercambio de datos, ensayos y personas entre 16 países, dice Jordi Quintana, director de Chembiobank.

En la UAB, la masa crítica del campus de excelencia la dan aspectos como los 32.000 alumnos de grado y posgrado y la participación en 31 proyectos europeos de investigación. Este campus integra a una treintena de institutos y centros de investigación.

"Queremos transformar la UAB en un polo científico y ya estamos en ese camino hace tiempo", afirma la rectora de la UAB. "La UAB prioriza la nanociencia y la biotecnología entre sus principales líneas de investigación estratégica. Tiene una alianza con el sincrotrón Alba, situado muy cerca del campus en Cerdanyola del Vallès, que está cofinanciado por el Estado y la Generalitat de Cataluña. En docencia está adaptando aulas al tipo de enseñanza de Espacio Europeo de Enseñanza Superior y reforzando la docencia en inglés para tener más alumnos de máster extranjeros", dice Ripoll.

¿Excelente? Sí, claro

Las universidades con sello de calidad

SEBASTIÁN TOBARRA

¿Hay vida más allá de los campus universitarios de excelencia? A tenor de la avalancha de peticiones de las universidades al Ministerio de Educación, podría decirse que sí la hay, no lo parece. Todas las universidades catalanas están de una u otra forma implicadas en lograr el sello de excelencia que otorga el ministerio tras una evaluación de expertos.

Unas ya lograron la etiqueta hace 10 meses en la primera convocatoria. Fueron dos campus barceloneses: la Universidad de Barcelona (UB) y la Universidad Politécnica de Cataluña (UPC) con el campus conjunto de la Diagonal, bautizado como Barcelona Knowledge Campus (BKC) y la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB), en Bellaterra. Los dos campus universitarios de excelencia catalanes están a punto de cumplir su primer año de vida. El ministerio les adosó no solo el sello, sino también sendos paquetes de financiación: 21 millones de euros al campus BKC y 10 al de la UAB. Los dos paquetes de financiación son créditos con tres años de carencia, pasados los cuales será la Generalitat quien asuma el coste financiero. También han recibido este sello otras universidades españolas: el proyecto conjunto de la Universidad Complutense de Madrid-Universidad Politécnica de Madrid, además de la Universidad Autónoma de Madrid y la Carlos III de Madrid.

"Ser campus de excelencia nos da prestigio, nos ayuda a captar talento y a mejorar, pero también hace que se conozcan proyectos y acciones que ya estábamos haciendo", dice Manuel Barranco, delegado del rector de la UB para el BKC, un campus urbano situado en la entrada sur de la avenida Diagonal de Barcelona. La UPC, el otro miembro del BKC, dice, en boca del vicerrector Josep Maria Casanovas: "La excelencia

motiva y nos ayuda a captar talento".

La rectora de la UAB, Ana Ripoll, recalca: "Nosotros llevamos tiempo trabajando para ser un centro de conocimiento y tecnología de los más importantes del sur de Europa. El campus de excelencia nos ayuda, pero el proceso ya lo habíamos empezado antes".

La potencialidad del BKC lo dan 56.000 alumnos, 6.800 investigadores y más de una veintena

de centros de investigación. "Estamos adaptando aulas al Espacio Europeo de Enseñanza Superior", conocido como proceso de Bolonia, dice Barranco. Eso supone pizarras digitales, wifi, proyectores, ordenadores y transformar aulas grandes en más pequeñas adaptadas al estudio en grupos reducidos.

Otra de las inversiones del BKC es el secuenciador del ADN, una tecnología que permi-

Segunda oleada a la vista

La segunda convocatoria de campus de excelencia del Ministerio de Educación se resuelve a final de este mes. La Universidad Pompeu Fabra (UPF), la Universidad Rovira i Virgili (URV) y la Ramon Llull han pasado directamente a la fase final porque el año pasado fueron proyectos "prometedores". A estos proyectos se suman los campus de la Salud de la UB, y el de la Energía de la UPC. En el campus de excelencia de la Salud (Health University of Barcelona Campus, HUBC) se integran centros docentes y hospitalarios del área de Barcelona. El de la Energía de la UPC suma el potencial adquirido en electricidad, energía nuclear y química, entre otros campos.

El UPF - Icària Internacional moviliza en Barcelona facultades, centros de posgrado y centros, institutos de investigación y fundaciones; entre ellos, el Parque de Investigación Biomédica, uno de los mayores de Europa en su género. "Queremos seguir avanzando en la internacionalización, en

atraer talento y en mejorar la docencia y los posgrados potenciando también la investigación", dice Josep Joan Moreso, rector de la Pompeu. La UOC se ha sumado al campus Icària en aspectos docentes y de investigación.

La Universidad Ramon Llull se presenta a la convocatoria con las de Deusto y Comillas. Por su parte, la URV busca sumar una masa crítica entre la Universidad y la industria química, pero también en campos como la prehistoria, la arqueología, la enología, la nutrición y la salud, dice el vicerrector de organización y recursos Xavier Farriol. "Nos ayudará a captar talento, alumnos y a los intercambios", añade Farriol. La Universidad de Lleida opta dentro del campus de excelencia del Valle del Ebro, junto a las de Zaragoza, La Rioja y la Pública de Navarra. "Tenemos potencial en la nutrición y grupos de biomedicina potentes", resume el vicerrector de política científica, Ramón Canela. La de Girona se une a la Universidad de las Islas Baleares para potenciar la excelencia en torno al mundo del agua, la de Girona, y la sostenibilidad turística, la de Baleares. "Queremos identificar Girona con el agua", afirma el vicerrector Jesús García Gil.